
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２６年３月市議会定例会 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
１ 

 
５番 

長南 誠 

 
1 入札について 

 

 
1  資材の高騰等で入札不調が多くなっている

ようですが、村山市の状況はどうか 

（１） 入札状況及び落札率について 

（２） 資材の高騰による予定価格の見直しに

ついて検討されるのか 

（３） 管理担当技術者の配置要件の緩和策は

どうか 

（４） 工期の設定、工事の平準化の検討につ

いて 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

 
2 小学校の統廃合に

ついて 

 
1  尐子化による児童の減尐で、地域の小学校

の存続の危機が叫ばれている 村山市の理想

とする小学校数はどのくらいか また今後統

廃合は進めるのか 
 

２ 
 
１５番 

須藤 和幸 

 
1 第５次総合計画につ

いて 

 
1  まちづくり計画の基本的な考え方は 

2  先送りに至った経緯と理由は何か 

3  ４月にスタートする体制とスケジュールは 

 
市 長 

関係課長 

 
2 新年度予算編成に

ついて 

 
1  総合計画とのかかわりは 

2  行政効果をどう上げようとしているのか 

 
3 学童保育の設置・運

営について 

 
1  子ども・子育て支援法にもとづく今後の対

応について 

2  学童保育の現状と課題は 

 
３ 

 
１番 

井澤 秋雄 

 
1 楯岡商店街再生の秘

策について 

 
1  楯岡商店街の再生は、時機の限界に近く、 

 又、チャンスと考えるが、次の事項につい

て、その秘策を問う 

（１） 国の制度活用による意欲的なリーダー    

の育成、空き地、空き店舗の活用推進及

び条例化による支援 

（２） 商店街のイメージアップと流雪溝の整備 

 
市 長 

関係課長 

 
2 学童保育の現状と今

後について 

 
1 放課後児童健全育成事業の認識とその課題 

2 学校との連携の現状とそのあり方 

3 放課後児童指導員の処遇改善とその課題 

4  平成２７年度から施行予定の子ども・子育

て新制度による影響の実際 
 
3 自治体の自主性を尊

重した現行地方自治

制度に対応する内部

組織の見直しについ

て 

 
1  組織のフラット化と部制の採用について 

（１） 政策機能充実の観点から 

（２） 事業調整の観点から 

（３） 職員の士気高揚の観点から 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

４ ４番 

布川 淳一 

1 協働のまちづくりに

ついて 

 

1  まちづくりは、ひとづくり。市民の人財を

活かす方策は 

（１） 村山市独自の人財バンクの構築につい

て 

（２） 人財育成プロジェクトの設立について 

（３） 褒めて伸ばして育てるプロジェクトの

創設を 

市 長 

関係課長 

 

５ ９番 

中里 芳之 

1 教育の諸問題につい

て 

 

1  「いじめ」にどう対応するのか 

 市いじめ防止基本方針（素案）について 

（１） 目の前の「いじめ」から子どもたちの

命・心身を守り抜くための緊急のとり

くみ 

① 「いじめ」に対する基本原則は何か 

② 「いじめ」解決のとりくみ方をどうす

るか 

③ 「いじめ」を止める人間関係をどうつ

くるか 

④ 被害者の安全をどう確保するのか 

⑤ 加害者にどう対応するか 

⑥ 被害者・遺族の知る権利をどう尊重す

るか 

⑦ 「いじめ」解決にとりくむための条件

整備をどうすすめるか 

（２） 「いじめ」が深刻化した要因とその根

本的対策をどう考えるか 

2  安倍政権が進める教育委員会制度「改革」

をどう考えるか 

 国・首長など政治権力による教育支配を歯

止めなく拡充するものではないか 

3  子どもの自立支援事業について 

（１） 「人的・経済的障害から解放されず、

憲法が保障する等しく教育を受ける権

利が十分与えられていない状況」とは

具体的にどのような状況か 

（２） 経済的格差や家庭的不遇によって学力

や将来に格差が生まれるような状況を

どう考えるか 

市 長 

教育委員長 

教育長 

関係課長 

６ １０番 

森 一弘 

1 村山市のまちづくり 

 

1  第５次総合計画でまちづくりをどのように

もっていくのか 

（１） 都市計画の線引き用途指定等をどのよ 

うに考えているのか 農振とのかねあ

いは 

（２） 尐子化・高齢化により地域活動がうま

く機能しない状況がおきている どう

地域づくりを考えていくのか 

（３） 観光施設、工業団地のように人が大き

く動く地域のあり方をまちづくりにど

う位置づけていくのか 

市 長 

関係課長 

2 第二期まちづくり交

付金事業について 

1 範囲、どのような計画か 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
７ 

 
７番 

川田 律子 

 
1 福祉灯油助成の増

額を 

 

 
1 灯油価格高騰により、低所得者世帯の経

済的負担の軽減を図るため、現在の 3,000

円を 5,000 円にする考えは 

 

 
市長 

関係課長 

 
2 給食事業の民間委

託の検討は中止す

べき 

 

 
1 市長は行財政改革の一環として、小・中

学校、保育園、児童センターの給食事業

の民間委託を検討するとあるが、基本的

な考え方と、具体的な内容について問う 

 
 
3  なぜ今、行政委員

の報酬カットなの

か 

 
1 報酬削減の具体的な理由は 

2 報酬の見直しに問題はないのか 

3 説明から改定までの時間が短かすぎるの

では 
 

 
８ 

 
２番 

長谷川 元 

 
1 村山市の子育てに

関して 

 
1 村山市次世代育成支援対策行動計画（後

期計画）の検証を終えて 

（１）市内公立保育園の適切、効率的な運営

について今後の方針は 

（２）市内保育施設の民営化、認定こども園

の取り組み方など 

（３）子ども子育て支援新制度にむけた保育

施設の設置について当局の考えは 

（４）子育て推進本部のより活発な活動を   

部局横断での事業の活性化について

の考え方は 

 
市 長 

関係課長 

 

 
2 都市計画区域の今

後について 

 

 
1 都市計画区域指定されている地区への面

整備など今後について 

（１）楯岡地区内の面整備の方向性は 

（２）楯岡高校跡地を含めたグランドデザイ

ンの基本的な考え方は 

（３）都市計画道路 楯岡東根温泉線、村山

駅東沢線、河島楯岡線、これらが狭隘

地区の解消、防災の面からも重要だと

考えるがどうか 

（４）狭隘地区の雪押し場不足の解消の為、

民地協力に対して都市計画区域に限

り固定資産税の減免制度の導入をし

てはどうか 

 
3 指定管理、民間活

力導入について 

 

 
1 市内公的施設への指定管理、民間委託な

ど現状は 

（１）指定管理者募集に際して公募をしてい

るか 

（２）本来の意味での民間活力導入になって

いるのか 

（３）今後公的施設の指定管理、民間活力導

入について市長の見解は、民間が参入

できる土壌づくりも必要ではないか 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
９ 

 
１１番 

能登 淳一 

 
1 産業振興策につい

て 

 

 
1 農業振興策について 

新たな米政策の対応については関係機関

連携の中で確実な受け皿の構築をどう確

立するのか水田フル活用について 

2 工業振興策について 

景気の回復傾向が、まだ実感できない状

況にあるが、対応策は 

3 商業振興策について 

駅西開発と共に、中心商店街の活性化

対策について 

 
市 長 

関係課長 

 

2 雪対策について 

 

1 消雪道路の長寿命化対策について 

 

3  交流人口の拡大に

ついて 

1 空家及び遊休施設活用による、交流・定

住人口の増加策について 

 


